

CAMBÓ TORRAS, Ramón

Sacerdote (1893-1978)

Nacimiento: Manresa (Barcelona), 3 de enero de 1893.

Profesión religiosa: Madrid-Carabanchel Alto, 6 de octubre de 1912.

Ordenación sacerdotal: Vic (Barcelona), 17 de octubre de 1920.

Defunción: Barcelona, 8 de marzo de 1978, a los 85 años.

Nació el 3 de enero de 1893, en Manresa (Barcelona). Sus padres, Francisco y Dolores, se trasladaron a Barcelona. Ramón fue alumno de los escolapios hasta los 14 años, en que ingresó interno en nuestro colegio de Sarria (1907). Al año siguiente marchó a El Campello, donde hizo el aspirantado.

Después inició el noviciado en Carabanchel Alto y allí emitió la primera profesión religiosa el 6 de octubre de 1912. Para los estudios de filosofía marchó a El Campello, el tirocinio práctico lo hizo en Huesca y empezó teología en El Campello (1916-1917), que debió interrumpir para fundar el colegio de Villena (1917-1919) con don Eduardo Gutiérrez. Continuó los estudios de teología en Mataró, dando clase a los muchachos, y se ordenó de sacerdote en Vich (Barcelona) el 17 de octubre de 1920.

Se festejó en Mataró por todo lo alto su primera misa, en la que fue padrino su primo, don Francesc Cambó, eminente político y abogado español, de ideología conservadora y catalanista, cofundador y líder de la Liga Regionalista, ministro de Hacienda y de Fomento durante el reinado de Alfonso XIII. Nunca hizo gala de tal condición e incluso por un tiempo llegó a eliminar el primer apellido en su firma, Ramón C. Torras.

Trabajó después en Mataró como consejero; fue nombrado director de Villena y de Sant Vicenç dels Horts, de donde pasó a Sarria como prefecto (1934-1936).

En la angustia y confusión de la Guerra Civil, don Ramón Cambó era buscado por los milicianos, sin que dieran con él en el primer rastreo. Pero, con imprudencia temeraria, volvió por el colegio el día 28 de julio y, al correrse la voz entre los milicianos, se organizó una espectacular «caza del fraile», hasta dar con él. Pero con gran sorpresa todo se redujo a una paliza... y lo dejaron libre.

Logró evadirse a la zona nacional y fue durante un año director de Pamplona (1937-1938). Fue un salesiano importante en aquellos años de la postguerra, asumiendo responsabilidades que compartía simultáneamente, como secretario y economista inspectorial, consiliario de antiguos alumnos, encargado de Cooperadores y vicepostulador de las causas de los Siervos de Dios, confesor y predicador fijo de las catcquesis dominicales en el colegio de Sarria.

Después de haber fundado la parroquia de San Juan Bosco en Barcelona-Meridiana, junto a la escuela de la Caja de Ahorros, de la que fue párroco y director (1951-1965), a los 72 años marchó al Tibidabo, donde falleció el 8 de marzo de 1978, a los 85 años de edad.

Don Ramón Cambó fue un hombre polifacético y autodidacta: buen profesor de matemáticas, preceptiva literaria y de dibujo, animador de la radio colegial que alcanzaba varias poblaciones del Maresme, de la que don Ramón era programador, realizador y locutor, en sus tiempos de Mataró.

Destacaba como confesor, predicador de fiestas y de ejercicios espirituales. Era una persona sencilla, venerable, fiel a la oración, a su ministerio, a la Iglesia y a la Congregación. En todas partes y en toda circunstancia, demostró una total integridad y fidelidad a su condición salesiana, que ostentaba con orgullo y amaba con pasión, y a su sacerdocio, siendo siempre y en todo sacerdote, fiel a su misión de escuchar, consolar, guiar, animar, perdonar y llevar los hombres a Dios.